
 Ministero della Cultura 
COMITATO NAZIONALE per le celebrazioni del 150° anniversario dalla nascita di GUGLIELMO MARCONI  

 
 
 

VERBALE RIUNIONE N.7 del 17/12/2024 
 
 

In data 17 dicembre 2024, alle ore 11.00 in videoconferenza a mezzo piattaforma Teams e in 
presenza presso la sede del Ministero della Cultura in Via del Collegio Romano in Roma, si è riunito 
il Comitato Nazionale per le celebrazioni del 150° anniversario dalla nascita di Guglielmo Marconi. 

Sono presenti alla riunione : 
- Guglielmo Giovanelli Marconi, 
- Giulia Fortunato, presidente del Comitato 
- Enrico Bufalini, segretario e tesoriere del Comitato 
- Chiara Sbarigia,  
- Angela Mariella, 
- Federico Rigoni, 
- Gilda Gallerati, 

 
è presente altresì il revisore dei conti Dott. Emmanuele Valentini 
 
Sono assenti giustificati: 
- il Presidente onorario Maria Elettra Marconi, 
- Giovanni Molari, 
-  Antonella Polimeni, 
- Francesco Caio, 
- Guido Trombetti 
- Giorgio Maria Tosi Beleffi, 
- Davide Rondoni, 
- Giovanni Pelagalli, 

 
Sono invitate a partecipare in qualità di uditrice la Dott.ssa Martina Codiglione della segreteria del 
Sottosegretario ai Beni Culturali Lucia Borgonzoni, e la Dottoressa Livia Ficoroni del Comitato 
Marconi150. 

 
per discutere il seguente ordine del giorno: 

 
1. Approvazione del verbale della riunione precedente; 
2. Esame delle proposte ricevute; 
3. Varie ed eventuali 
 
Per il primo punto all’ordine del giorno, il Segretario Bufalini comunica di aver preso nota delle correzioni 
proposte dai componenti del Comitato. 
Il comitato – all’unanimità dei presenti approva il verbale della riunione precedente. 
 
Passando al secondo punto all’ordine del giorno, la presidente Dott.ssa Giulia Fortunato presenta le 
ulteriori iniziative pervenute - leggendo le relative schede progetto presentate dai proponenti e 
illustrando i progetti. 
 
Scheda Proposta n° 28: Città metropolitana di Bologna – “Sulle tracce di Marconi” 
Il comitato decide di valutare la proposta di cui alla scheda numero 28 unitamente all'altra proposta della 
città metropolitana di Bologna di cui alla scheda numero 29. 
 



Scheda Proposta n° 29: Città Metropolitana di Bologna– “Ecco! La nostra radio punto la voce delle 
ragazze e dei ragazzi contro le discriminazioni, al Festival della cultura tecnica 2024”. 
Dopo le informazioni acquisite il Comitato, valutando positivamente i due progetti di cui alla Scheda 
Progetto 28 e alla Scheda Progetto 29, decide di concedere il patrocinio e un contributo complessivo 
alla Città Metropolitana di Bologna di € 70.000 complessivo per le due iniziative. 
 
Scheda Proposta n° 37: Radio Immaginaria-“La ragazza delle onde. Dagli alveari ai formicai” 
Al termine del dibattito il Comitato, all’unanimità – decide di assumere maggiori informazioni riservando 
un importo di 20.000 € all'esito di successivi approfondimenti. 
 
Scheda proposta n°47 – ARSLINK APS – “Guglielmo Marconi tra scienza , arte e cultura. Spazi 
immersivi multisensoriali. 
Poiché la richiesta economica appare non in linea con il regolamento del Comitato, all’unanimità si 
decide di rinviare la decisione dopo aver assunto altre informazioni sul progetto presentato. 
 
Scheda Proposta n°60 : Tecnoscienza Srl – “Il Giro del Mondo con Guglielmo” 
Il Comitato – all’unanimità-  approva la concessione di patrocinio a questa iniziativa. 
 
Scheda Proposta N° 73 : “Fondazione Guglielmo Marconi– “un archivio per Guglielmo Marconi. Dagli 
archivi ad una nuova fruizione e valorizzazione dei beni culturali e scientifici”. 
Il Comitato, all’unanimità – con l’astensione della presidente Fortunato, – approva il patrocinio e il 
contributo economico di € 35.000. 
 
Scheda Proposta n° 76: Associazione Mega comunicazione di Alessia Latino- “Guglielmo Marconi. 
Punto, punto, punto.” 
Il Comitato – all’unanimità – decide di approvare il patrocinio e il contributo economico di € 20.000 
all’iniziativa. 
 
Scheda Proposta n° 77: IPSOA Tor Carbone “Italia RADIOsa.” 
Il Comitato – all’unanimità-  approva la concessione di patrocinio a questa iniziativa. 
 
Passando alla trattazione del punto 3. all’ODG, prende la parola il segretario Bufalini che informa il 
Comitato della situazione finanziaria: ad oggi il saldo del conto corrente bancario è di € 652.039. 
Poiché sono previsti ulteriori costi di struttura nel mese di dicembre per circa € 10.000, si presume che 
a fine 2024 il saldo di conto corrente debba essere di circa € 640.000. 
Inoltre alla data attuale risultano approvati contributi concessi alle iniziative presentate al comitato per 
357.000. 
In sintesi i fondi a disposizione per il 2025 saranno di circa € 283.000, cui vanno tolti i fondi approvati 
nel corso della presente riunione pari a € 125.000. 
Un conteggio più puntuale sarà presentato nel corso del della prima seduta di comitato nel 2025 in 
seguito alla presentazione del rendiconto dell'anno 2024. 
 
Non essendovi null’altro da discutere, la seduta termina alle ore 13.00  
 

Il Presidente                                                             Il Segretario Tesoriere  
             (Dott.ssa Giulia Fortunato)        (Dott. Enrico Bufalini)  

 


